

EL ABARATAMIENTO DE LA VIDA Deambulando

Todo cuanto tienda a conseguir un bien para la mayoría, merece nuestra aprobación y desde luego nuestra ayuda; pero a ninguna labor podemos sumarnos con más gusto que a la que va encaminada a hacer más fácil la vida, precisamente a los de más difícil situación económica.

Por ello, es para nosotros simpática en extremo la campaña iniciada por el Gobernador Civil pro el abaratamiento de las subsistencias, sobre todo de aquellos artículos cuyas diferencias de precio en relación, los que aquí rigen con los de otras capitales, no tienen explicación ni justificación alguna.

Cierto que la carestía de la vida no es tanta como la de los años próximos pasados, en que no parecía sino que en el mercado no había más norma ni más ley que la voluntad del vendedor, fijador de precios a su antojo y capricho; pero no ha desaparecido del todo el mal y aún hoy subsisten estas normas para algunos artículos. ¿Por qué? No se sabe o no podemos saberlo nosotros, aunque conozcamos detalles, como los del aumento de gravámenes sobre los artículos de consumo que sin que el consumidor se dé cuenta de ellos, repercute en contra de su bolsillo.

Pero el mal no es todo ese,

sino la indiferencia con que se miran y aún se soportan los caprichos, por llamarlos así, de los especuladores con quienes la lucha por evitar aquellos, no puede ser de un día si se quiere salir victorioso, ya que teniendo como tienen muy estudiado su papel, en principio no suelen resistirse para hacer lo que debieran siempre, si bien con tan poca consecuencia, que son días contados, tan solo los que duran las medidas de rigor, los que observan conducta regular para con el consumidor.

Hay también otro problema de subsistencias, que es para nosotros tan importante como el del precio: el de la calidad. Si rigurosos seríamos nosotros con el que cobra más de lo debido, aún lo seríamos más exageradamente con el que defrauda en la calidad, que afenta no solo contra el patrimonio, sino contra la salud, que es aún más grave.

La evitación del abuso, de la clase que sea, cuenta con nuestro aplauso y nuestra colaboración. De ello puede estar seguro el señor Gobernador civil, en este asunto de subsistencias, y nunca podrán parecernos más justas sus disposiciones, que en las que impidan que se pague caro lo que debe adquirirse barato y que pase por bueno lo que no lo es.

CHARAS FESTIVAS

Las fichas humanas

Que el mundo prospera es indudable, ello lo prueba la clase de homenajes que se organizan. A mí, verdaderamente, no me cabe en la cabeza el organizado en honor de Schubert, en el que se celebrará una partida de ajedrez, cuyas fichas serán humanas. Eso debe ser una prueba de lo adelantados que estamos, porque hay que ver lo que supone eso de jugar al ajedrez con personas.

Pensándolo estoy desde hace tres días, y todavía no he dado con el secreto del juego. Claro que no me refiero al secreto del juego de ajedrez, pues ese me es tan conocido como Belmonte (de retrato, por supuesto) y además es un juego, que si yo quisiera practicarle, muy fácilmente le quitaría el campeonato a Alekuin, actual poseedor de él.

Lo que a mí me tiene más intrigado, es la manera de que se van arreglar para poder mover las fichas; porque vamos, el tablero tendrá que ser de un tamaño bastante regular, y los jugadores, supongo que no tendrían el brazo tan largo, que puedan coger del cuello a un hombre-ficha peón y lo trasladen de un sitio a otro con la misma facilidad que yo me sueno la nariz, o con que se toma un vaso de Valdepeñas el sereno de mi calle.

El juego lo tendrán que llevar desde luego a voces, y quizá ayudados por una trompa de esas que se usan en los buques, aunque a decir verdad, trompas también suelen haber en los parques zoológicos; pero no creo que sean capaces de sostener cada uno una trompa de esa categoría.

Aun suponiendo que el juego se lleve a voces, y con trompa, y toda clase de adelantos habidos y por haber, los jugadores tropiezan con inconveniente bestial: brutal, frases de polígrafo futbolista y que no se cómo se van a arreglar para salvarlo. Se trata de los nombres de las fichas. Indudablemente, estas estarán numeradas, con el número en parte bien visible para evitar complicaciones.

El juegucito desde luego es un tanto ridículo y conste que no tengo animosidad contra sus organizadores, al contrario me parece gente muy adelantada y original, pero digame con franqueza si no es para soltar la carcajada, cuando se oiga decir a uno de los jugadores:

—Voy a m ver la reina. Y se vea avanzar a un señor gordo, y con más bigotes que siete guardias civiles. O por el contrario:

—Destacaré este castillo. Y el tal castillo, sea un jovenzuelo enleque y desmechado, con menos carne que una llave yale, y más huesos por tanto que un barril de aceitunas.

Pues no les digo nada, cuando le diga a uno.

—Arre caballo.

Y no tenga el aludido más remedio que moverse, al conjuero de esa voz. Vaya una manera de sentar plaza de caballera.

En fin, ya nos enteraremos de que manera se ha desarrollado el juego y si no nos enteramos, yo les prometo no preocuparme lo más mínimo, pues con franqueza debo decirles que el tal juegucito me trae tan sin cuidado como el jefe de la estación de Villaje de Salvanés.

FELIX LEON

Descubrimiento de la lápida de monumento a Juan Valera

Madrid, 8.—Esta mañana se ha descubierto el monumento erigido a Juan Valera. Asistieron al acto el ministro de Instrucción Pública, la hija del novelista doña Dolores Valera y las autoridades locales.

La hija del insigne novelista tiró del cordón, descubriendo el monumento. El conde de las Navas leyó unas cuartillas. También hablaron Francos Rodríguez y el alcalde de Madrid. Mañana la comisión del pueblo de Cabra, pueblo donde nació Valera, colocará una corona de flores al pie del monumento.

«TO» CAGANCHOS»

Vamos, que menudo timo se traen los toreritos modernos y menudos golpes nos dan en el centro de la afición a todos cuantos nos parecemos por la fiesta nacional.

Yo estoy indignado con los «mataores» de ayer, que con un ganado como el que torearon todo bondad y bravura, no hicieron sino acrobacias y el ridículo. Me resultaron todos unos perfectísimos «Caganchos», sin atenuante ninguna.

Entre barreras estaba sufriendo más que en una procesión, de ganas que me daban de salirme de mi sitio. Creo que si no llevo uniforme me echo al ruedo y quedo mejor que todos juntos.

No hay derecho, señores toreros, a quedar tan medianamente; porque una de dos: o se justifica, «atorando» como mandan los cánones, el día que se cobra antes de salir a la plaza, o se queda de lo peor para que la gente pueda desahogarse, chillando lo que quiera. Pero eso de quedar respetuosamente con los toros, es de lo más malo que puede hacerse; y con toros buenos como los de ayer, peor que peor.

Porque, señores, los toros del jueves tenían tratamiento; nunca ví cosa más pareja, mas manejable y de mejores intenciones. De fijo que si los pesca el venus de bronce de Caganchos, se da un verde que no se habla de otra cosa en «to» el verano; y eso que, como decía un amigo: a ése hay que ponérselas como a Fernando VII.

El Duque de Tovar, debe tomar nota de lo que vió ayer para no dar más toros de su ganadería para señoritas toreras; debe guardarlos para toreros de oficio, que sepan paladear y distinguir el tocino de cielo, de las migas.

Si valiera poner ejemplos en estos casos, yo pondría al guño para que se sonrojara los señores matadores, y eso que se vió que saben oír sin molestarse por nada, pero no quiero que se me tache de poco compasivo para con los seres «arcidentaos», y me callo.

Seguiré «lendo» a los toros porque eso debe hacer todo buen aficionado, pero prometo que aunque vista uniforme les chilló a los toreros y los abronco, como si se tratara de gente de la casa. Al que está bien, palmas y oreja, pero al que está mal, quitarle la vestimenta y ponerlo a «agüa». Es lo menos.

Y repito: está visto: «Tos Caganchos»!

PESQUISA

El certificado fitopatológico para los productos agrícolas será indispensable

Madrid, 8.—Manifiesta el ministerio de Estado y a la vez lo ha comunicado al Brasil, que toda expedición de productos agrícola debe llevar un certificado fitopatológico, que acreditará que ha sido reconocida la expedición.

La Exposición Ibero-Americana DEVOLUCION DE UNA VISITA

Esta mañana, a las siete, saldrá para Albacete la comisión provincial de la Exposición Ibero-Americana y representantes de la Prensa local, con objeto de devolver la visita a los comisionados de aquella provincia, que hicieron a los de esta en meses pasados.

NOTICIA DE INTERÉS
CON LA ODONTINA NATI DESAPARECE EN EL ACTO EL MÁS FUERTE DOLOR DE MUELAS
Ventas en farmacia.

Gobierno Civil

NUEVOS AYUNTAMIENTO

Al visitar ayer al Gobernador civil nos manifestó que habían quedado constituidos los nuevos Ayuntamientos de Cehegín y Jumilla.

Por unanimidad ha sido elegido Alcalde de la primera de las ciudades mencionadas, don Fidel González Olivares, jefe local de U. P.

También nos dijo el señor Mora que por el Delegado gubernativo de esta provincia, don Dario Amandi, se ha dado posesión de sus cargos a los nuevos concejales del Ayuntamiento de Calasparra, los cuales han elegido Alcalde-Presidente a don José Velázquez Guillén y tenientes de Alcalde a los señores don Fernando Hervás Moreno y don Bartolomé Rosés Fernández.

La corrida del Corpus El ganado del duque de Tovar obtiene un triunfo rotundo en nuestra plaza

Ibamos a la plaza con verdadera expectación.

La tarde era espléndida. Una de esas tardes murcianas radiantes de Sol y de color.

Bajo el terciopelo de nuestro cielo, la ciudad parece que despierta de un enorme letargo. Hay alegría en sus calles, hay alegría en los ojos de sus mujeres...

Damiselas escapadas de un lienzo de Goya, marchan al Circo laurino. ucen, orgullosas, cual si fuera un manto real, la clásica mantilla española...

El coso taurino presenta un aspecto deslumbrante. Mujeres guapas, mantones de Manila, mantillas y sobre todo Sol, mucho Sol.

Las cuadrillas hacen el pañuelo. Cañero filigrana delante de ellas con su jaca castaña.

Rodríguez agita el pañuelo y salta a la arena un torito precioso. Bien puesto de puas. Cárdeno obscuro y esto marcado con el número 12.

Don Antonio pasa velozmente ante el morlaco, varias veces, sin conseguir clavar el rejoncillo. En una arrancada consigue hacer pupa al animal, dejando un arponcillo muy delantero.

Más pasadas para otro muy trasero.

Coge las banderillas y a una mano deja un par caído. Repite con otro y acierta a colocarlo mejor.

Con los rejonos de muerte entra dos veces. La primera quiebra uno un poquitín delantero y otro bajo.

Baja de la jaca y da varios passes sin exponer mucho y deja una estocada entrando a su modo, que basta. Oye palmas.

En el segundo que es muy bravo, se vió muy comprometido, pues la jaca que había sacado para rejonar era más pesada que la anterior y el toro tiene muchos pies.

Cambia otra vez de jaca y deja cuatro rejonos: Uno trasero, otro en el pescuezo, otro en el brazuelo y el último en el pescuezo.

Intenta descabellar y se hace pesado.

El público se aburre. Echa pie a tierra y descabella con el estoque a la tercera vez.

Lidia ordinaria DE MARCIAL

No sabemos qué le pasa a Marcial Lalanda. Sale a la plaza muy apático con desganado de toroar. Los dos toros que le toca-

RUPTURA DE UN COMPROMISO

El marqués de Estella ha roto sus relaciones con Nini Castellanos

Madrid, 9.—Se asegura que el jefe del Gobierno ha roto sus relaciones con la señorita Mercedes Castellanos.

Esta ruptura parece ser tiene carácter definitivo. La noticia ha producido gran sensación.

Exploradores de España TROPA DE MURCIA

Orden para la excursión forzosa del día 10 de Junio, al Valle. Se reunirá la Tropa en el Cuartelillo, a las 6'30 de la mañana, para oír misa de siete, y emprender la marcha seguidamente.

El regreso se verificará a las 6'30, rompiendo filas en el Cuartelillo.

Vida deportiva

EL IMPERIAL VENCE AL MURCIA JUNIOR POR SEIS GOALS A LINO

El pasado jueves como estaba anunciado en el campo de Zarandona, propiedad del Imperial se jugó un partido amistoso entre el Murcia Junior y el equipo propietario del campo.

El partido fué un constante dominio de los imperialistas que hicieron una brillante exhibición de juego.

La eficaz labor de la línea media del Imperial, ayudando mucho a su delantera con el servicio constante de balones hizo que el dominio llegase en algunos momentos a ser arrollador, evitando frecuentes incursiones que los del Murcia iniciaron por mediación de su interior Sevilla.

El partido terminó con la victoria del Imperial por seis goals a uno.

Estadística de los partidos jugados en la Olimpiada de Amsterdam

El resultado de los partidos de fútbol celebrados entre las naciones concurrentes a este deporte en la Olimpiada celebrada en Amsterdam es el siguiente:

- España-Estonia: (2:7).
- Portugal-Chile: 4-2.
- Bélgica-Luxemburgo: 5-3.
- Alemania-Suiza: 4-0.
- Egipto-Turquía: 7-1.
- Italia-Francia: 4-3.
- Portugal-Yugoeslavia: 2-1.
- Argentina-Estados Unidos: 11-2.
- España-Méjico: 7-1.
- Uruguay-Holanda: 2-0.
- España-Italia: 1-1.
- Argentina-Bélgica: 6-3.
- Uruguay-Alemania: 4-1.
- Italia-España: 7-1.
- Egipto-Portugal: 2-1.
- Argentina-Egipto: 6-0.
- Uruguay-Italia: 3-2.

Como se observará se inscribieron dieciocho naciones, de las que antes de dar comienzo los partidos se retiró Estonia, con lo que España, con quien tenía que celebrar el primer partido se lo apuntó en su haber.

En la primera vuelta fueron eliminadas Estonia, Chile, Luxemburgo, Suiza, Turquía y Francia.

Después fueron eliminadas Yugoslavia, Estados Unidos, Méjico y Holanda, pa-

guió toreando con passes en redondo, trincherrillas y de la firma, muy valientes. El toro es una pera en dulce.

Entra a matar, y deja una estocada buena que basta. (Ovación, oreja y rabo, y regalo del brindado).

Rayito dió dos verónicas y media en el primer toro de Marcial, escalofrantes.

EL EXQUISITO, ¿EN QUE? La labor de Mariano Rodríguez fué francamente mala.

Un matador que empieza ahora debe por lo menos tener un poco de vergüenza torera y exponer cuando sea preciso. Pero estos niños endiosados por la gran parte de la Prensa, aparte de que no saben una palabra de toros poseen una dosis de miedo incalificable.

Parece mentira que con los dos toritos que le tocaron al novel matador de toros, anduviera de cabeza toda la tarde.

A su primero no le aguantó nada con el capote y en quites tampoco hizo nada mencionable.

Cogió la muleta y comenzó a pasarlo por la cara y bailando más que la Custodia Romero, como si el toro se trajera algo. Además a este torero le pesa mucho la muleta en la mano.

Entró a matar de mala manera para un pinchazo. Otra sección de baile para otro pinchazo. Por último consigue media y el toro se echa. En el último de la tarde fué el caos.

sando a jugar los cuartos de final Bélgica, España, Italia, Uruguay Argentina, Portugal, Alemania y Egipto.

Pasaron a las semifinales Italia, Egipto, Uruguay y Argentina, quedando últimamente finalistas del gran torneo olímpico dos países suramericanos, Argentina y Uruguay.

Para hoy está anunciado en Amsterdam un partido entre los equipos de Italia y Egipto, para disputarse el tercero y cuarto puesto de la clasificación.

El partido final de la olimpiada se celebrará mañana entre los dos finalistas.

Llegada a España del equipo nacional

San Sebastián, 9.—Ayer llegaron a esta capital procedentes de Amsterdam los jugadores españoles que fueron a los juegos olímpicos.

Acompañaba a los jugadores el seleccionador señor Berraondo.

EL CAMPEONATO DE ESPAÑA

El Barcelona pide que se celebre el partido en Madrid

Madrid, 9.—La directiva del Barcelona F. C. ha pedido a la Federación Nacion I de futbol que el partido de desempate para el campeonato de España se celebre en Madrid y de lo contrario que acatarán el jugarlo en Santander.

A pesar de esta petición es casi seguro que el partido final se celebre en Santander.

El cursill'o apícola

Madrid, 8.—En Miraflores de la Sierra se ha celebrado la sesión de clausura del cursillo apícola para maestros de enseñanza primaria.

Presidió el inspector don Agustin Nougues en representación del director de primera enseñanza.

El iniciador de la Exposición de Sevilla en Madrid

Madrid, 8.—Se halla en esta capital el conocidísimo hispanoamericano señor Pérez Coronel, iniciador de la Exposición Iberoamericana de Sevilla.

Ni con el capote ni con la muleta hizo nada y con el estoque se hinchó a pinchar de cualquier modo.

No acertamos a comprender como le llaman a este torero «El exquisito» porque si con toros buenos no hace nada, mejor dicho no sabe hacer nada, ¿qué hará con un marrajo?

Solamente le vimos en el primer toro de Marcial, dos verónicas finísimas, tirando bien del toro, y media en la misma cara del morlaco.

EL GANADO

La Empresa había preparado una buena corrida de toros. Lo prueba que el ganado salió inmejorable.

Todos los animalitos se arrancaban de largo a los caballos y, con buen estilo y la mayor parte de ellos recargaban en varas.

A la muleta llegaron todos excepto el segundo de Marcial, suaves, sin dificultades para el matador.

Fuó una lástima la lidia tan infame que les dieron. No se merecían eso los toritos.

Nuestra enhorabuena a los empresarios por la elección del ganado.

El duque de Tovar que asistió a la corrida fué muy aplaudido a la muerte de cada toro.

EL DESFILE

El desfile en el parque y la Glorieta fué brillantísimo.

